

En el sector de la costa nuestras fuerzas han realizado un notable avance  
**Gravísima situación en Checoeslovaquia, donde los Sudetes han iniciado una política de provocaciones**

**Actes O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.**  
 Madrid 17 de mayo a las 23'30 horas.

*Ejército de Tierra*

**ESTE.**—La actividad registrada en los distintos sectores de este ejército carece de interés.

**LEVANTE.**—El enemigo con su habitual protección de aviación y tanques, atacó intensamente en el sector de Alcalá de la Selva, consiguiendo a costa de muchas bajas una ligera rectificación de nuestra línea.

Otros ataques sobre Silberio, al Norte de Mosqueruela, fueron totalmente rechazados capturándose material de guerra y prisioneros, entre ellos 3 oficiales.

En el sector de la costa las tropas leales conquistaron Encarnio, Mas de Endoso de la Escompla, rechazando totalmente los contraataques rebeldes. También en estos ataques capturamos material de guerra y prisioneros, entre ellos 2 capitanes de artillería.

Por el fuego de nuestras armas de tierra fueron derribados dos aparatos enemigos que ametrallaban nuestras líneas de este frente. Uno de ellos cayó en las proximidades de El Pobo y el otro se estrelló contra el suelo al Oeste de Cedrillas, pereciendo sus tripulantes.

De los demás ejércitos no se han recibido novedades dignas de mención.

*La lucha en los frentes*

**Ofensiva de los rebeldes contra Castellón de la Plana ha sido contenida**  
 Barcelona.—La ofensiva iniciada por los rebeldes el 24 de abril, partiendo de la zona de Teruel Montalbán-Cati-Tirig y cuya acción inicial se ejerció al principio contra las extremidades de nuestras alas, que fracasó desde el primer día, se encuentra hoy paralizada.

El Alto Mando republicano, considerando la enorme superioridad material en el comienzo de los rebeldes y la naturaleza del terreno, desconcertó desde el principio la táctica de la defensa lineal. Este método, en efecto habría permitido al adversario sacar partido de su fuerza material acrecentada por los constantes envíos italo-alemanes, obrando en forma completamente contraria a la que esperaban los rebeldes, el general Miaja dió la orden de dirigir la defensa de una forma móvil y sobre campo de batalla muy profundo. Pero era preciso escoger para campo de batalla un terreno de una extensión suficiente para que la superioridad material del adversario fuera agotándose poco a poco.

La decisión de nuestro Alto Mando se ha visto facilitada por el hecho que, desde el punto de vista estratégico, que el sector central del frente de Levante es una posición secundaria y poco poblada cuya ocupación y pérdida, militarmente hablando, no significa nada o casi nada.

El espacio escogido para este método de defensa móvil no ha sido ocupado por los rebeldes. Bien al contrario, las divisiones republicanas que combaten en formaciones poco compactas tienen aun en su retaguardia una vasta extensión libre. Pero dada la situación, tal como se presenta hoy, es poco probable que ese terreno libre sea utilizado.

En el sector central, las fuerzas republicanas se han replegado sin cesar de combatir a posiciones nuevas, cuidadosamente preparadas al Sur de Gúdar. A costa de enormes pérdidas, los rebeldes han avanzado algo hasta dichas posiciones que se encuentran a unos 25 kilómetros de la carretera de Teruel a Sagunto, de la que se halla separada por una cadena montañosa.

Sobre el ala derecha del frente, en el sector de Cuevas de Vinromá, las fuerzas republicanas continúan llevando la iniciativa. Estas han efectuado con éxito hoy numerosos golpes de mano en diferentes puntos, mejorando sus posiciones quebrantando considerablemente las fuerzas del enemigo.

*La semana militar, del 7 al 14 de mayo*

Barcelona.—La actividad victoriosa de las tropas republicanas en el frente Pirenaico, durante la semana pasada es de una importancia decisiva.

Se trataba de desarticular una ofensiva rebelde preparada con anterioridad hasta sus menores detalles y rechazar todas las tentativas del enemigo para cortar la vía férrea entre Barcelona y Taboada. Estos objetivos han sido plenamente alcanzados.

La ofensiva de los rebeldes, para alcanzar la Seo de Urgel, en el valle del Segra, continúa luego el avance hacia Puigcerdá, frente a la estación fronteriza de Bourg

Madame, se había fijado para el día 9 de mayo. Dos días antes, el 7 de mayo, las tropas republicanas desencadenaron un ataque preventivo. A pesar de la resistencia desesperada de los rebeldes, las posiciones fijadas fueron conquistadas y mantenidas en luchas feroces que se prolongaron durante varios días. Las alturas estratégicas 1431 (al Norte de El Fusí), 2001 (al Norte de Llavoisi) y 746 (en el sector de Trepmp, que constituían los objetivos principales de nuestras tropas fueron ocupados y consolidados.

Los proyectos ofensivos de los rebeldes en este sector han sido desbaratados para largo tiempo.

Las pérdidas de los rebeldes han sido importantísimas apoderándose los republicanos de un abundante y moderno material de guerra.

En el frente de Balaguer-Lérida-Tortosa, ha reinado una relativa calma. Las tropas republicanas se han dedicado a consolidar sus posiciones, que siguen el curso del Segre y del Ebro, para crear las condiciones favorables no solamente para una defensiva sino para una ofensiva. En su conjunto las posiciones gubernamentales son más sólidas que nunca en este sector el más importante de todos.

En el sector de la costa, entre Alcalá de Chisvert y Cuevas de Vinromá, las tropas republicanas han logrado después de una serie de acciones victoriosas, avanzar sus líneas. Las alturas que dominan el valle de Ventorta al Norte de Cuevas de Vinromá han pasado en poder nuestro.

Con su exacto conocimiento de la situación militar, el Alto mando republicano considera la zona costera como un sector de primera importancia, uno de los puntos esenciales de la guerra de liberación que sostiene el pueblo español. Se puede afirmar ya que la ofensiva facciosa contra Castellón de la Plana, que se encuentra a cuarenta kilómetros del frente, ha fracasado. En esta zona las posiciones republicanas son más fuertes que nunca.

Al Oeste de la zona de la costa, las tropas republicanas se han replegado gradual y lentamente en el curso de la semana, tras rudos combates que costaron al enemigo pérdidas considerables, estableciéndose sobre posiciones estratégicas preparadas cerca de El Pobo y Abaluj, pasando por Fortanete, Isglezuelo del Cid hasta Vega de Moll.

En el sector de Madrid, el enemigo sigue generalmente inactivo. Un ataque brusco y audaz ha permitido a los gubernamentales apoderarse de la altura 2083, en los confines de la Sierra del Guadarrama, a unos sesenta kilómetros de Madrid. Desde esta altura la artillería republicana domina una gran extensión de territorio ocupado por los rebeldes.

**NOTICIAS DEL EXTRANJERO**

*El problema checoslovaco entra en una fase aguda.— Los Sudetes han comenzado una campaña provocadora.— Se han producido numerosos incidentes.— Miles de manifiestos contra el Gobierno y contra Francia han aparecido en todo el país*

Praga.—La Agencia «Cetera» comunica:

«Unas 250 personas se han reunido en la carretera de Nikolsburg, dirigiéndose hacia la ciudad de Einsgrub. El objetivo de los manifestantes era el de llegar a Einsgrub, para provocar un conflicto con los checos. Pero antes de llegar a la ciudad acudió la policía, que fué recibida a pedradas. Uno de los policías resultó gravemente herido. Fueron detenidas dieciocho personas, ocupándoseles rompecabezas, cuchillos y pistolas».

La misma agencia, agrega:

«Durante el sábado y domingo se ha intentado difundir en todo el país miles de manifiestos clandestinos. El pésimo checo de esos manifiestos y las faltas tipográficas demuestran que ha sido impresos en el extranjero. En ellos se ataca furiosamente al Gobierno Hodza y a Francia».

Un miembro del partido de los Sudetes, el tipógrafo Hellmuth, ha sido detenido en Melnik, cuando repartía manifiestos ilegales. En Rakovnik, han sido detenidos otros dos miembros del partido Sudete, por los mismos motivos.

En Praga y en diversas localidades de Moravia y Bohemia, han sido detenidos otros individuos, recogiendo muchos miles de manifiestos».

*El rearme franco-británico*

*Inglaterria y Francia compran aviones y artillería*

París.—El ministerio del Aire comunica:



«El Consejo superior del Aire ha aprobado recientemente el plan de modernización y acrecentamiento del Ejército del aire.

El ministro, en vista de que las fábricas nacionales no podrán construir el número de aviones precisos para llegar al límite fijado por el Gobierno, como precisó en la primera etapa del rearme aéreo, ha encargado cien aviones a la industria americana. Dichos aviones serán de los modelos más modernos y eficientes de los Estados Unidos».

Ottawa.—La misión británica ha llegado a esta ciudad, en la que se entrevistará inmediatamente con los directivos de las fábricas más importantes del país, para organizar la construcción de una importantísima cantidad de aviones.

Por otra parte, el diario «Gazette de Montreal» cree que el Canadá aceptará el fabricar artillería pesada para el ejército británico que ha encargado ya cinco mil ametralladoras de nuevo modelo.

El «News Chronicle» comenta la posición de lord Halifax en el Consejo de la Sociedad de Naciones

Londres.—El «New Chronicle», publica la siguiente información:

«M. Winston Churchill ha dicho: «Yo no he envidiado a nuestro ministro de Negocios Extranjeros lord Halifax, que es un hombre sincero y de elevado espíritu, el haber tenido que soportar en Ginebra esta semana de abandono y de humillación. El estaba presente como representante del Gobierno y de la Nación que, más que ninguna otra se hizo campeón de la S. de N., que hace tres años condujo a 52 naciones en la política de sanciones. El se encontraba presente mientras el representante de la República Española protestaba contra la intervención titulada «No Intervención» de un ejército italiano en la guerra civil española. Con la Gran Bretaña tan mal preparada, con la Sociedad de Naciones tan desmoralizada, con la injusticia dominante de una forma más y más descarada, él no pudo hacer otra cosa que bajar la cabeza.

¿Puede verse algo peor que ver a todos esos países civilizados mirándose con la boca abierta, desolados e indecisos, cuando no era preciso más que entenderse y unirse para defender una causa común, para reforzar el Convenant, para preservarse ellos mismos y para vivir libres y con honor?»

En Tánger.—Mediante una maniobra amenazadora un submarino alemán impide el embarque de un grupo de republicanos españoles

Tánger.—Hoy el vapor francés «Djenne» se preparaba para salir rumbo a Marsella conduciendo a bordo un centenar de españoles a bordo que esperaban llegar a Marsella para desde allí salir para España.

Cuando el buque iba a salir un submarino alemán que se encontraba en el puerto recogió anclas y se preparó a aparejar. El comandante del «Djenne» asustado por esta maniobra, dió a los españoles la orden de desembarcar y fué solamente tres minutos después de haber salido el último de los españoles que el «Djenne» zarpó.

El general Franco amenaza a un productor de films americanos

Londres.—El «Daily Herald» de hoy publica la información siguiente de Hollywood:

«El general Franco ha dirigido amenazas de represalias al productor de films M. Walter Wanger, en el caso que su film «Bloqueo», contenga críticas para la política de la España rebelde.

M. Wanger ha recibido dichas amenazas por medio de un cable que ha recibido hoy la delegación londinense de la United Artists, en el cual se amenaza con lentas represalias por parte de España e Italia».

Noticias cortas

Glasgow.—En el curso de una reunión privada, el Presidente de la Unión de Ingenieros y Contrateros de navíos, se ha pronunciado contra la No Intervención.

Barcelona.—El Comité Ejecutivo del Partido Socialista ha aprobado la designación de don Indalecio Prieto, para el cargo de Embajador de España en Méjico.

Londres.—El «Daily Herald» anuncia que el general Queipo de Llano ha caído en desgracia, a consecuencia de altercados sostenidos por el mencionado general con otros jefes rebeldes sobre la invasión de España por Italia y Alemania.

Istes.—Prosiguen con éxito los ensayos del avión «Amiot-370». Se afirma que el aparato ha alcanzado velocidades de más de 500 kilómetros. Se trata de un aparato extra-rápido de bombardeo.

Tribunal Popular

MAHON

Señalamiento para el día de hoy a las 4 de la tarde.

Vista pública del expediente sobre Subsistencias contra Juan Torres Armengol y Matia Riquelme Ferrer.

Señalamiento para mañana a las 10, Juicio oral Causa por Hurto, contra Antonio Mercadal Alcina y dos más.

El Tribunal Especial de Guardia en Mahón, en la tarde de ayer, vió en Audiencia pública, un juicio incoado por infracción del Decreto de Subsistencias, basado en el acaparamiento de ochenta kilos de trigo; por cuyo hecho se dictó sentencia condenando a los inculcados Francisco Bosch Ponsetí y Antonio Sintés Pons, vecinos de esta Ciudad, a la multa de 2500 y 1000 pesetas respectivamente.

Mahón 18 de mayo 1938.

Cooperativa La Alianza Marítima

Se pone en conocimiento de los cooperadores que se han recibido unos cortes de tela para camisas, unos pares de medias y calcetines. Como la cantidad recibida no permite la venta libre a los cooperadores ni siquiera un racionamiento equitativo, esta Junta ha acordado efectuar un sorteo entre los cooperadores interesados en estos artículos, los que deberán pasar por la Cooperativa para enterarles de los detalles del sorteo.

Los que no reclamen antes de 25 del mes actual se entenderá renuncian en beneficio de los demás cooperadores.

SOCIEDAD GENERAL DE ALUMBARDO (Controlada)

Se pone en conocimiento de los consumidores de carbón de cok que hasta el día diez del próximo mes de junio no se admitirán sacos.

Mahón 17 de mayo de 1938.

Consejo Municipal de Mahón

Recaudación pro-ancianos y enfermos desvalidos

El vecindario con un desprendimiento que enaltece sus buenos sentimientos, desde el principio de la guerra que estamos atravesando, viene contribuyendo voluntariamente al sostenimiento de los ancianos y enfermos faltos de recursos. Uno de los medios que ha merecido su mayor aplauso ha sido el recargo voluntario de diez céntimos de peseta sobre la taza de café y copa de licores que se expende en Bares y Establecimientos de análoga naturaleza, no habiéndose dado ni un solo caso de oposición a este auxilio al desvalido.

Se producen quejas ante la Alcaldía por temor de que todas las cantidades que por tal concepto se recauden no sean entregadas, y fundamentan su temor en que no siempre el consumidor recibe el correspondiente ticket. Si esto fuera cierto demostraría el abuso que comete el dueño del Establecimiento, abuso que en este caso sería un verdadero fraude en daño de las clases desventuradas; y para evitarlo, caso de existir, esta Alcaldía ruega a los consumidores exijan siempre el ticket de referencia y se ve obligada a advertir que si tal fraude se produce y se justifica, se impondrá al infractor la corrección correspondiente.

Mahón 18 de mayo de 1938.

El Alcalde, F. Pons Carreras

Arbitrios Municipales

Se pone en conocimiento de los habitantes de la zona libre de este término municipal, que habiéndose confeccionado el repartimiento por conciertos voluntarios y obligatorios, para el corriente año, se pone de manifiesto en esta Administración, por el término de diez días, para que durante dicho plazo puedan los contribuyentes presentar las reclamaciones a que haya lugar.

Mahón 18 de mayo de 1938.—El Administrador, Pedro Prats.—El Alcalde, F. Pons Carreras.

DONDE ENCONTRAREMOS ESTE AÑO LOS REFRESCOS DEL VERANO PUES EN LA CASA PRETUS COS DE GRACIA, 9. MAHON

Madrinas de guerra

Los artilleros de la 18.ª Batería de «Olivaret», Ciudadela, que abajo se expresan, solicitan madrina de guerra.

Serafin Fernández, Emeferio Fernández, Francisco Marín, Fernando Vila, Eladio Ortí, Guillermo Tejera, José Alos, Jerónimo Jordano, Ramón Venezuela, Cristóbal Mercadal y José Torrento.

Los artilleros peninsulares:

Francisco Barrero Pilón, José Berral Canario, Manuel Pérez Churripa.

Destacados en «Son Olivaret» desean correspondencia con señoritas o señoras de la isla.

Los artilleros de la 2.ª Batería de Favartx, abajo firmados, se dirigen a las bellas y simpáticas señoritas de la isla, solicitando madrinazgo de guerra.

Gabriel María Blanquet, Antonio Villalonga, José Valera, Ignacio Torrandell, Francisco Altamirano.

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO. A las 6'30 y 10  
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 10  
LUNES. A las 6'30 y 10

¡Gran triunfo de la gracia andaluza! La chistosísima producción española

El niño de las coles

Por el gran Rafael Arcos con Maruja Carrizo, La Cioconda, Olga Romero, Luis Llanceza, etc.

Muy pronto:

Hollywood al desnudo

La joya suprema de la temporada! Todos los secretos de la meca del cine!

Yo no quiero irme a la cama

Delirio musical

CINE CONSE

(LOCAL SOCIALIZADO)

HOY MIERCOLES.

Sesión extraordinaria en vista del grandioso éxito de la «Llorona»

PROGRAMA MONSTRUOSO JACK EL BANDIDO Cow-boys por BUFALO BILL Jr. y el tenso drama mejicano hablado en español

LA LLORONA

o Maldición de Mujeres por RAMON PEREDA y otros notables artistas que también tomaron parte en «Cruz Diablo»

Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria de 12 de mayo de 1938

Presidió el señor Alcalde don Francisco Pons Carreras, asistiendo los señores Guardia, Fiol, Rotger, Sintés, López, Bascuas, Cales, Camps, y Gomila.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Ceder a don Lorenzo Arguimbau Perera diez pesetas el metro superficial, el existente de vía pública existente en la tremedad del lado izquierdo de la Avenida de José María Quadrado, junto a la escuela de la carretera de Mahón a Ciudadela, concediéndole el plazo de un año para cerrarlo con sillares.

Quedar enterado de las siguientes disposiciones de la Superioridad:

Decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros, creando un Comité nacional de ayuda a España a fin de estimular y centralizar las aportaciones de carácter humanitario, procedentes del exterior, destinadas al pueblo español. Gaceta del actual.

Decreto del Ministerio de Hacienda y Economía declarando finalizado el período de ensayos, considerándose como definitiva y permanente en España la producción (Continuará)

Tipografía Mahonesa: Santiago Ramón y Cajal